



Le vendredi 2 novembre Au Pot Ethique, à 20h30 Entrée libre

## CONFERENCE - DEBAT Autour d'une monnaie alternative, LE SOL-VIOLETTE

Dans le cadre du mois de l'Economie Sociale et Solidaire, le Pot Ethique organise une rencontre autour des monnaies complémentaires et locales.

En cette période dite de crise et de crainte générale, des personnes se regroupent et se mobilisent contre la financiarisation des échanges économiques et pour une redynamisation de l'économie locale. Des solutions positives et innovantes voient le jour sur les différents territoires.

On connaît notamment les groupements d'achats, les AMAP (Associations pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne), les SEL (Systèmes d'Echanges Locaux), ... Ce genre de démarches - existant dans le paysage mazamétain - restent toutefois confidentielles ou concernent des personnes déjà sensibilisées à des échanges de proximités et locaux.

Sur Toulouse, existe depuis mai 2011 le **Sol-Violette**, plus connu du grand public, car ce système monétaire est utilisé dans des associations et entreprises. On peut par exemple, auprès des prestataires adhérant (alimentation saine, transport durable, loisirs, culture, sport, services de proximités) régler ses achats.

La soirée du **vendredi 2 novembre** se déroulera en deux temps. Pour commencer, visionnage du **film "L'éclosion d'une monnaie, le sol-violette"**, documentaire réalisé par Bertrand Leduc et les Zooms Verts (50').

Ce documentaire retrace le processus de mise en place de la monnaie complémentaire toulousaine dans sa première année d'existence. Au plus proche de l'équipe du Sol-violette, le film donne à voir comment se construit, brique par brique, une monnaie complémentaire. Un méticuleux travail de terrain, mené par des citoyen-nes passionné-e-s et passionnant-e-s.

Suivra, une **intervention et un échange** avec la salle, de **Frédéric Bosqué** «Dirigeant-Entrepreneur humaniste », comme il se nomme et administrateur du mouvement Sol, initié par Patrick Viveret, diffusant une monnaie complémentaire et locale en usage dans plusieurs villes de France et coordonne l'instauration du Sol-Violette pour la Ville de Toulouse.